



Xóchitl en Durango

En el recinto de la Feria Nacional Durango, la candidata expresó que el presidente lo dijo mal, no eran primero los pobres, eran primero “los López Beltrán” y señaló que hijos y sobrinos de AMLO, son los responsables de las fallas en el Tren Maya. **Pág 03**

Arranca programa de prevención de incendios forestales

La secretaria de Recursos Naturales y Medio Ambiente (SRNyMA), Claudia Hernández Espino, en representación del gobernador Esteban Villegas, dio el arranque oficial del Programa de Prevención ante la temporada de Incendios Forestales 2024. **Pág 02**



Parquímetros, gratis toda la Semana Santa

Será hasta el 30 de marzo que los parquímetros digitales en el centro histórico no cobrarán su servicio, así lo indicó Jorge Gurrola, subdirector de Ingresos del municipio. **Pág 06**

Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODURANGO.COM.MX



EVENTO ASTRONÓMICO
ECLIPSE SOLAR TOTAL

DURANGO

<https://eclipsesolar.durango.gob.mx/>

12 DÍAS

Arranca programa de prevención de incendios forestales



Gobierno estatal invierte 7.5 mdp en brigadas

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Este martes, desde el parque ecológico "El Tecuán", la titular de la Secretaría de Recursos Naturales y Medio Ambiente (SRNyMA), Claudia Hernández Espino, en representación del gobernador Esteban Villegas, dio el arranque oficial del Programa de Prevención ante la temporada de Incendios Forestales 2024, donde se fortaleció con equipamiento a las brigadas rurales para una mejor actuación.

Allí, informó que el gobierno estatal dispuso el subsidio que para este 2024, se activen 13 brigadas, tres más en compa-

ración al 2023.

Agregó que la par y por primera vez se trabaja con dos brigadas de Sanidad Forestal, para llevar a cabo acciones de prevención con trabajos correctivos en conjunto con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), con la finalidad de evitar la propagación de plagas y llevar a cabo acciones de prevención.

Se hizo un reconocimiento al esfuerzo que realizan los brigadistas en su trabajo, mismos que se capacitan y ahora con el equipamiento, están listos para salir a combate, es momento de poner en práctica todo lo aprendido y ante todo, cuiden su integridad personal echando mano de su equipo entregado.

Gracias a la buena coordi-

nación de los tres órdenes de gobierno, se han logrado incrementar los recursos y las brigadas, ya que Conafor a través del programa de compensación aporta 20 brigadas dirigidas a 11 municipios prioritarios; se cuenta también con otras siete brigadas rurales de las cuales seis son operadas por el gobierno del estado y 12 brigadas oficiales.

Además, se tienen contempladas 13 brigadas para el municipio del Mezquital, Durango, Pueblo Nuevo y Tamazula.

□De acuerdo a los informes oficiales, se avecina una temporada complicada en el tema de incendios forestales, al día de hoy se contabilizan 60 de ellos, en los que se ha puesto la atención del gobierno.

Xóchitl en Durango

Hijos y sobrinos de AMLO, responsables de las fallas en el Tren Maya, la corrupción está detrás

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

La candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez de la alianza Fuerza y Corazón por México entrevistada previo a su encuentro masivo con los duranguenses, señaló que los hijos de AMLO y sus primos, son los responsables de la fatalidad del tren maya, sostuvo que existe corrupción grave detrás de esta obra, por lo que exigió respuestas y una indagatoria incluso a los audios y videos que se han filtrado en torno a esta obra que ha costado 500 mil millones de pesos.

“Que el presidente le eche un ojo al balastro, sus hijos están metidos en el negocio, hay videos que tiene que investigar a Fiscalía, donde se burlan, dan moches para que pasen los balastro de mala calidad, quiero ver análisis técnicos; estamos presentando una denuncia para que se haga un peritaje de toda la obra incluidas las vías, el balastro los trenes y realmente ese tren ha costado 500 mil millones de pesos, que explique el presidente como un tres de 120 mil millones se fue hasta 500 mil millones, eso solo se entiende con la corrupción de sus hijos, de los primos de sus hijos”, sentenció.

En el recinto de la Feria Nacional Durango, la candidata expresó que el presidente lo dijo mal, no eran primero los pobres, eran primero “los López Beltrán”.

Consideró que quienes la intentan involucrar en ese accidente, “son estúpidos, yo qué tengo que ver con la falla, si el presidente dice que es un error humano, esa es una obra que se hizo a la prisa, sin los estándares de calidad y



que puede tener más accidentes por que los mismos hampones que están metiendo balastros de mala calidad han dicho que si se descarrila ese es otro pedo, todo mundo ha escuchado esos audios y son inaceptables”.

Afirmó que durante su gobierno regresará a los municipios los recursos económicos del Fondo para el Desarrollo Regional Sustentable de Estados y Municipios Mineros que canceló el Gobierno Federal.

“Tres proyectos vamos a impulsar en Durango importantes: la minería. Una minería sustentable. El Fondo Minero regresa a los municipios”, dijo en el encuentro con militantes y simpatizantes que se realizó en el Palenque de la Feria Nacional de Durango.

Agregó que otros de sus planes es regresar los permisos para producir energía renovable para que a Durango lleguen las industrias relacionadas con la inteligencia artificial, la robótica, la telemedicina, la electromovilidad y con los semiconductores.

Anunció que también trabajará en reparar la carretera Mezquital-Huazamota, rumbo a Tepic; impulsará la construcción de una autopista que conecte Durango y La Laguna con Zacatecas, y modernizará el camino Durango-Parral.

Recalcó que sus obras faraónicas serán en las áreas de salud, educación, agua y energía limpia. “Cinco millones de créditos vamos a otorgar para colocar

celdas solares y les va a quedar dinero porque aquí lo que sobra es sol”, enfatizó.

Un Durango olvidado a causa de la corrupción

Gálvez habló de la carencia de recursos para Durango, un estado olvidado por el presidente AMLO, y dijo que, “el dinero que le ha quitado para carreteras, para obras, de seguridad pública, donde dejaron de gastar 50 mil millones, está en el Tren Maya ahí metió el dinero que le quitó a Durango, por eso vemos que aumentan las extorsiones en Durango”.

País incendiado

Agregó además que el país está incendiado porque el presidente de la República y su gobierno así lo quieren ver, Chiapas, Tabasco, Culiacán son un ejemplo y es que además los gobernantes de Morena salieron corruptos.

Encuestas manipuladas

De las encuestas que la separen hasta 20 puntos de la candidata de morena, dijo que son manipuladas y como ejemplo está el caso de Durango, donde en unos cuantos días se revirtió un 34 por ciento y la elección la ganó el gobernador que representa a la alianza PAN-PRI-PRD.

Luego de la entrevista acudió al evento masivo al lado de los representantes de los partidos coaligados, tanto a nivel local, como nacional, acuerpada por las y los candidatos a los diferentes cargos y el colectivo ciudadano.

Emoción en Durango por el Festival Ricardo Castro 2024

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

El Festival Ricardo Castro (FRC) ha llegado una vez más a Durango y con él, una ola de emoción y alegría ha invadido a toda la ciudad. El evento, que promete ser un festín cultural para los duranguenses y visitantes por igual, se inauguró con el esperado concierto de Pedro Fernández, marcando el inicio de una serie de espectáculos nacionales e internacionales que deleitarán al público en los próximos días.

La llegada del FRC ha despertado un sentimiento de orgullo y

satisfacción entre los habitantes de Durango, quienes celebran tener acceso a actividades artísticas y culturales de primer nivel durante este periodo vacacional. "Durango se merece este tipo de artistas", afirmó la señora Laura, residente de la colonia Juan Lira, quien asistió al concierto inaugural junto a su sobrina. Su presencia en el evento es una muestra del apoyo y la apreciación de la comunidad local hacia la oferta cultural de la ciudad.

Este evento ofrece una amplia variedad de espectáculos y actividades, muchos de los cuales son accesibles para el

público de forma gratuita. Esta inclusividad es celebrada por los duranguenses, quienes agradecen la oportunidad de disfrutar de eventos de alta calidad sin costo alguno. "Nos hace felices, es bueno para atraer turismo a la ciudad, nos divertimos y así se fomenta la convivencia entre familia y amigos", destacó Guadalupe Castañeda, expresando la importancia del festival como un catalizador para fortalecer los lazos comunitarios.

Más de 100 artistas, tanto locales, nacionales, como internacionales, cautivarán a los duranguenses y turistas con una amplia gama de espectáculos que abarcan todas las disciplinas artísticas.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan "zero" Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbete

618 542 5138

Año 31, número 11095

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador: Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Alito exige a AMLO que atienda seguridad de los candidatos

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

El presidente del PRI en el país, Alito Moreno exigió al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador que atienda la seguridad de los candidatos; relacionó estos sucesos con la ineptitud, la incapacidad y la corrupción de este gobierno.

El gobierno federal no tiene vergüenza, cada vez son más cínicos, recalcó.

La muerte de los candidatos y aspirantes a ocupar un cargo público de responsabilidad de un gobierno inepto y corrupto, como el de Morena que nos gobierna el país.

Recordó que el pasado proceso electoral, hubo más de 100 asesinatos de aspirantes y candidatos, "no tiene vergüenza el gobierno de Morena, más de mil ataques a quienes participaban en el proceso electoral y hoy como podemos decir van 30 y luego 50 ¿y cuándo va a parar?, entonces le exigimos a este gobierno incapaz, cínico y corrupto de Morena que atienda los temas del país", externó en su visita por Durango al acudir al encuentro masivo de la candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez con duranguenses.

Dijo que están preparando una defensa y no van a permitir que el día 2 de junio el gobierno federal les robe la elección. "Este gobierno es lamentable, es vergonzoso, ya perdieron la vergüenza de mentir y eso lo tenemos que resolver con los señalamientos claros y no vamos a permitir que Morena quiera robarse la elección el 2 de junio, les vamos a ganar con



la fuerza de la sociedad civil, con la fuerza de los partidos", anotó.

Acerca de las encuestas, indicó que están manipuladas y las reales, colocan apenas con un punto diferencia a la candidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México y a la de enfrente. "En las encuestas reales es un punto de diferencia, las encuestas manipuladas e intentan manejar una narrativa que no

es real".

Malas cuentas

La gente sabe que este gobierno está destruyendo al país, hay más de 180 mil homicidios, cuatro mil feminicidios, cuatro mil secuestros, se les cae el país a pedazos a este gobierno, y los ciudadanos son los que lo padecen, por eso están levantando la voz, por eso Morena no va a ganar el 2 de junio.

Parquímetros, gratis toda la Semana Santa



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Será hasta el 30 de marzo que los parquímetros digitales en el centro histórico no cobrarán su servicio, así lo indicó Jorge Gurrola, subdirector de Ingresos del municipio quien dijo que tampoco se aplicaran multas por exceso de tiempo de estacionamiento.

“Durante este periodo vacacional, no se aplicarán multas por exceder el tiempo de estacionamiento, ni se requerirá ningún tipo de pago en las zonas reguladas por Blinkay, la idea es ayudarle un poco al comerciante, que el ciudadano pueda salir a comer, pueda salir a pasear y no tenga ese problema adicional; también a los turistas que vienen que a lo mejor desconocen la mecánica y el procedimiento para poner saldo, pues que no se vaya con la mala sensación de que fue infraccionado”, precisó.

Otro de los objetivos que tiene esta medida es también fomentar la utilización responsable de

los espacios de estacionamiento y que los usuarios puedan realizar sus actividades sin pre-

ocupaciones durante la Semana Santa, siendo el próximo lunes que se normalicen los cobros.

Blinkay
El Estacionamiento Digital

GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO

ATENCIÓN AVISO

DEL 25 AL 30 DE MARZO
EL ESTACIONAMIENTO
SERÁ GRATUITO

0 MULTAS
EN PARQUÍMETROS

Esta publicación tiene fines exclusivamente informativos, sin fines partidistas o de promoción personal.

Voy a legislar por la representación de los pueblos y comunidades: Gaby

Por Martha Casas Durango, Dgo.

“Voy a legislar por la representación de los pueblos y comunidades si ustedes me brindan su voto y confianza”, prometió la candidata al Senado de la República, Gaby Hernández López al sostener un encuentro con indígenas y mestizos de las tres regiones del Mezquital, que se reunieron en la comunidad de San Miguel de Temoaya.

La China, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por Durango, que va en fórmula con Gina Campuzano, sostuvo un largo diálogo donde el comisariado de Temoaya y Sonora, Esteban Venegas; el comisariado de la localidad de la Ventana de Santa María de Ocotán, Macario Flores y la maestra

Sandra Reyes, dejaron de manifiesto su apoyo y confianza a Hernández López.

El día fue propicio porque era el cumpleaños de la candidata, misma que afirmó que el estar en la tierra de su origen es el mejor lugar para pasar esta fecha, con la gente que la conoce desde niña y a su vez resaltó el trabajo que la candidata a la presidencia de México, Xóchitl Gálvez hizo para que las comunidades contaran con electricidad.

Hernández López hizo el compromiso de seguir manteniendo el contacto directo con la gente de esta región, por lo que anunció que Mezquital contará con una casa de gestoría para recibir sus necesidades y demandas; pero también que el municipio pueda tener más

apoyo.

Durante su intervención, señaló que realizará las gestiones necesarias ante los tres niveles de gobierno para mejorar la infraestructura del Mezquital; en especial de los caminos, los cuales requieren de recursos necesarios para mantenimiento.

La candidata y paisana de la zona indígena, hizo un llamado para votar el 02 de junio por su compañera de fórmula, Gina Campuzano, los diputados federales, en especial por Alejandra Terrones y por Xóchitl Gálvez, quienes trabajarán en un solo equipo defendiendo a Durango.

“La China”, se comprometió a mantener el contacto directo y gestionar los recursos para contar con caminos en buenas condiciones.



Consultas ciudadanas, fundamentales para construir una sociedad incluyente

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

La diputada Verónica Pérez se pronunció a favor del dictamen presentado por la comisión de Régimen y Prácticas Parlamentarias argumentando que atiende a la consulta pública obligatoria previa a la dictaminación cuando implique creación, reformas y modificación de normas que regulen derechos de personas con discapacidad, tomando en consideración los criterios emitidos. Por ello la inclusión es la causa de una gestión pública comprometida, mantiene el desarrollo equitativo en una sociedad.

Durante su intervención desde el Congreso local, dijo que la inclusión es una de las razones que sostienen la estructura de las leyes que rigen la vida pública y los derechos humanos de los duranguenses.

En el caso de las personas con discapacidad, esa inclusión, entre otras formas, se ejercita a través de pedir su parecer o su consejo para alcanzar una sinergia en pro del reconocimiento de sus derechos plasmados en toda normativa que los determine, los proteja y los plasme, señaló la legisladora.

La consulta requerida a las personas que padecen alguna discapacidad en cuanto a los preceptos legales que les atañen, es una obligación del Estado Mexicano, que deviene de tratados internacionales y que en nuestra entidad estamos obligados a respetar.

Independientemente de la certeza que se pudiera tener en cuanto al beneficio de una nueva ley o una modificación a preceptos que inciden en



los derechos humanos de las personas con discapacidad, es requisito indispensable para la procedencia de la misma, el visto bueno del mencionado grupo social.

Es decir, más allá de que un precepto legal sea justo, aplicable y conducente desde el punto de vista social y jurídico, y consiga satisfacer cierta necesidad o propiciar beneficio a los sujetos a quien va dirigido, en este caso a las personas que padecen alguna discapacidad, la necesidad de escrutinio de estas es indispensable para la corroboración del provecho que obtienen a partir de la aplicación de ese mismo precepto.

La consulta obligatoria a cargo de los entes públicos concedida por el derecho internacional a las personas con

discapacidad en relación a la implementación o modificación de la normativa que afecta sus derechos, no se agota en la presunción del beneficio que se propicie para esas personas, ya que, de cualquier manera, estas deben estar enteradas de primera mano de las modificaciones a realizar, para entender y valorar el alcance de las propuestas antes de que cobren vigencia.

Por lo manifestado, Acción Nacional vota a favor del presente dictamen y reconoce el compromiso y labor de las diputadas y diputados integrantes de la comisión dictaminadora y de cada miembro de este Congreso de Durango, para garantizar la participación activa y verdadera de los grupos vulnerables en la vida pública de nuestra entidad, concluyó.

Cnopistas, preocupados por alzas en canasta básica

Por Martha Casas Durango, Dgo.-

El líder de la CNOP, Carlos Adolfo Martínez Montenegro manifestó que hay preocupación por parte de los afiliados al sector, ante la situación inflacionaria que existe en el país y en Durango, ya que ha significado aumentos fuertes en la canasta básica.

Celebró la visita de la candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, "nos va a acompañar estará en el recinto del palenque de la feria, todo el primero nos estaremos alistando para recibirla en punto de las 16:00 horas y como el sector popular es un compromiso más".

La realidad es que en estos tiempos son cientos los productos que se consumen los diferentes prestadores de servicio están afiliados a la CNOP, en el caso de excuartel, mercados, entre otros, la mayoría de los productos son los tradi-



cionales y hay algunos que han tenido incrementos como el huevo y carne.

"Se ha sentido una inflación a nivel nacional y está en proceso un tema electoral nacional,

esperemos las condiciones cambien", anotó.

Dijo que en el campo ha habido una situación que ha impactado a productores, "desearíamos que fuera una condición diferente".

Caen ventas en el pequeño comercio 40 %

20 pequeños comercios en las últimas semanas han cerrado

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Beatriz Zamora, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), señaló que estos días han caído las ventas en un 40 por ciento.

No hay la afluencia que se esperaba y esto de alguna forma condena el cierre de negocios; en las últimas semanas cuando menos 20 han bajado sus cortinas.

Existe una desesperación en

el comercio en pequeño debido a las condiciones que existen y que los están asfixiando, en las últimas semanas se han cerrado cuando menos una veintena de negocios y si bien han abierto otros, así como ave en cierran porque no existe un flujo económico en la entidad, la economía está paralizada, indicó la líder empresarial al señalar que existen muchísimos factores que están influyendo.

Precisó que entre esos factores se encuentran las consecuencias de la sequía, pero también otros temas como la informalidad que ha crecido de

manera desmedida e imparable.

Se pensaba que durante esta semana santa iba a tenerse un repunte y la verdad es que no ha sucedido se sabe que muchos duranguenses salieron y que la ciudad en cierta forma se puede ver desolada sin embargo se espera que cuando menos para los días cercanos al eclipse se puedan tener mejores ventas.

Indicó que muchos negocios si están manteniendo sus puertas abiertas desde temprano, pero la realidad es que no se gana nada porque abran temprano o tarde, las ventas no llegan.

Operativos antialcohol buscan reducir más del 50 % de accidentes

Serán de manera diaria en puntos estratégicos durante Semana Santa y de Pascua
Por Gerardo Rosales Durango, Dgo.

El director municipal de Seguridad Pública, Marco Contreras, informó que durante Semana Santa y de Pascua habrá operativos anti-alcohol preventivos, sin multa, es decir se le hablará a un familiar para que vaya por la persona retenida y el automóvil.

“Hemos hecho la práctica y ha funcionado, si se te retiene alguien con aliento alcohólico se le avisa a un familiar para que pueda venir por ti, esta medida ha salvado vidas, es una medida que ha funcionado y lo vamos a seguir realizando, van a ser diarios durante los 15 días del periodo vacacional, sin horarios, ni lugares, pero muy pendientes en ese sentido”, expresó.

Estos operativos son meramente preventivos, por lo que no se tratará de ninguna acción recaudatoria por parte de la administración municipal, ya se había implementado durante la temporada de la feria y redujo hasta un 50 por ciento los accidentes, por lo que esta sería la primera vez que se implementa en Semana Mayor y en semana de Pascua, por lo que se espera puede tener aún más resultados.

Sobre los robos a casa habitación esta temporada de vacaciones el director de seguridad comentó, “las recomendaciones son las mismas, si salen de vacaciones encargar su casa, su patrimonio a algún familiar, que no suban las fotos a sus redes hasta regresar de sus vacaciones,

vinculación social por medio de los comités vecinales está trabajando en estas recomendaciones y el operativo que ya tenemos en coordinación con protección civil y servicios públicos”, finalizó.



RadioFórmula

DURANGO

105.3FM



radioformuladurango.com

Grupoformuladgo

Fórmula Noticias Durango

Si no se toman medidas

Puede existir un desabasto de agua como en otras ciudades

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

El director de Aguas del Municipio de Durango (AMD), Rodolfo Corrujedo, hace un exhorto a la ciudadanía para cuidar el agua, ya que dijo, que aunque no se visualiza una situación tan crítica, si no se toman medidas sí puede existir un desabasto como en otras ciudades.

“Si en Durango somos muy cuidadosos con el agua, no vamos a tener este problema y sí depende de nosotros realmente, históricamente habíamos visto las advertencias de decir ‘cuida el agua, se nos va a acabar, etcétera’ y bueno hay que ver que sí es una realidad, no es esto una película de ciencia ficción donde este mundo que se está peleando por el agua y no va a pasar dentro de 500 o 800 años, no es así, ya estamos viendo ciudades que sí les ha pasado recientemente y tal vez el próximo verano vamos a ver ciudades que sí tengan serios problemas y de nosotros depende que salgamos sin ningún contratiempo”, precisó.

Dijo que en Durango no se visualiza una situación tan crítica pero sí hay que cambiar hábitos y costumbres a la hora de usar el agua, y cada vez que abramos una llave o una regadera hacer consciencia de que pudieran ser las últimas veces que podamos hacer uso del agua.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
APENDICECTOMÍA \$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS
Curso de **PRIMER RESPONDIENTE**
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- Constancia de participante.
- Constancia a empresa.
- Peñón con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001292A0548

Durango, estado seguro para disfrutar del eclipse

Por Gonzalo Martínez
Región Laguna, Dgo.

Tras una gira de trabajo por la comarca lagunera de Durango, en un recorrido de supervisión por los municipios de Lerdo y Gómez Palacio, el gobernador Esteban Villegas cuestionado por los medios, afirmó que la entidad duranguense es segura para los visitantes y locales que estarán en los diferentes parajes y localidades establecidos para apreciar el Eclipse Solar Total.

“Estamos hasta hoy blindados que no pase nada en el tema de seguridad, estamos alertas y contamos con el apoyo de la Guardia Nacional”, mencionó el gobernador y agregó que en la zona aledaña de Mazatlán ha estado tranquilo, además de contar con los refuerzos de la Guardia Nacional para que tanto en la temporada de Semana Santa y el 8 de abril, el día que



será el eclipse, estén todas las carreteras abiertas y vigiladas.

Asimismo, dio a conocer que por parte del gobierno estatal se están preparando para tener los dos helicópteros listos a 100 por ciento, uno en La Laguna y otro en Durango.

Dijo además que entre las corporaciones de seguridad, en coordinación con los gobiernos

municipales, están alertas, todo un gran operativo, porque es algo que no se había vivido en Durango, por lo que se tiene una amplia coordinación.

Compartió que ya hay mucha gente que tiene listo su viaje para la entidad, como es el caso de un tour operador que trae más de 100 personas a una localidad de la sierra, entonces ya se está revisando el camino, el tema de agua y alimentación para una estancia segura.

Para concluir informó que se espera mucha gente, unos ya con viaje programado y otros que llegarán solos en su vehículo, las carreteras se podrán saturar, por lo que se están poniendo transporte de la capital a diferentes puntos, “estamos blindados en la carretera y esperamos no pase nada en estas vacaciones”, afirmó al recalcar que Durango es un estado seguro y listo para recibir a todos.

Clínicas de conversión, vejaciones, maltratos y violación a derechos humanos

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El presidente de la comunidad LGBT en Durango, Ezequiel García Torres señaló que es tiempo de terminar con las clínicas de conversión, ya que por años han representado vejaciones, maltratos y violación a los derechos humanos de las personas que tienen una orientación sexual diferente.

Será a fuerza que en el Congreso de Durango se legisle para armonizar la ley y prohibir esas clínicas de conversión, ahora que la Cámara de Diputados del

Congreso de la Unión aprobó la reforma que prohíbe esas terapias de conversión.

Ya no hay vuelta atrás, los legisladores tendrán que armonizar las leyes y prohibir las terapias de conversión indicó García Torres, quien sostuvo que en esta entidad existen estos centros que son un nido de vejaciones y trato inhumano, están disfrazados de centros de rehabilitación de adicciones.

Lo anterior lo señaló tras la aprobación que hizo la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión de la reforma que prohíbe

las terapias de conversión, que son una evidente agresión a los derechos humanos.

El activista de la diversidad, manifestó que luego de este paso que se dio en San Lázaro, le toca a los Estados trabajar en la legislación para armonizar esa prohibición de las terapias que por mucho tiempo han sido factor de vulneración de los derechos del colectivo gay. Lo ideal sería que en este momento el congreso del estado se pusiera a trabajar en el tiempo que le queda sin embargo es muy probable que se lo dejen de herencia a la próxima legislatura, lamentó.

Buen recibimiento de la ciudadanía a campaña de Jorge Salum



Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

Después de las denuncias presentadas por el Partido Acción Nacional, en contra de candidato a senador por parte de Movimiento Ciudadano, Jorge Salum, este ha mencionado encontrarse tranquilo y confiando a pesar de esta situación, sin embargo, mencionó estar atentos por cualquier movimiento que quieran realizar el partido al que pertenecía, donde ahora existe una rivalidad.

“Tenemos toda la confianza de que no hay ningún motivo como tal que pudiera tener un problema de este tipo, pero sería ahora si que los tribunales tomen la última decisión, nosotros la respetaremos, pero estamos muy confiados en que no habrá ningún problema” mencionó el candidato.

Además, dijo que la causa de estas impugnaciones en contra de él, indican estar inscritos en dos procesos simultáneamente, situación que el candidato enfatizó no ser así, por otro lado, hay una denuncia más, de la cual aún se desconoce.

Asimismo, respecto a estas acusaciones, se espera que esto sea más que un asunto de legalidad entre los partidos por los momentos de campañas electorales por los que se atraviesan y no solo sean ataques luego de su salida del Partido Acción Nacional.

En cuestión de recibimiento por parte de la comunidad duranguense, externo que las personas han mostrado buena cara, pues aun después de las circunstancias derivadas de su salida del PAN, aun así durante su campaña no se ha tenido ningún disgusto.

“En los municipios en los que

hemos estado, la recepción en términos generales es buena, siempre hay comentarios de todo tipo, pero creo que en ese sentido pues también considero que ha sido en mayor medida positiva y espero que siga así”, comentó.

Por último, en relación a las peticiones de la ciudadanía en su paso por las diferentes comunidades, lo que más se menciona es la fuerte percepción de corrupción que existe en la política y promesas no cumplidas por parte de los candidatos.

“La sensación de abandono, de solo ir cuando estamos en campaña y no regresar que yo lo interpreto más que nada que solo ir cuando queremos el voto y no dar nada a cambio en nuestros trabajos o puestos que tenemos, son comentarios que he recabado a lo largo de la campaña”, finalizó.

Librería UJED conmemora el 8M con “Mujeres en la Literatura”



Redacción Durango, Dgo.

La Librería de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) llevó a cabo actividades durante el mes de marzo, denominadas “Mujeres en la Literatura”, enmarcadas en la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, con el fin de difundir la literatura escrita por mujeres.

Lo anterior se realizó a través de exhibiciones especiales en distintas unidades académicas de la UJED y en la propia Librería, charlas literarias, cápsulas audiovisuales y un club de lectura presencial con la académica Mónica Reveles,

en el que pudieron conocer su formación como lectora y escritora, además de disfrutar de una emotiva lectura de textos de obras en las que ha participado, tales como “Antologías”, “Muñecas Rotas”, y “El Canto de la Prisionera”, su publicación más reciente.

También cabe mencionar que, gracias a las facilidades brindadas por el Fondo de Cultura Económica, se realizó una charla virtual con la escritora del libro de poemas “El Reino de lo no lineal”, Elisa Díaz Castelo, y con las entrevistadoras y lectoras Ana Compeán y Jaqueline Bonilla, coordinadoras del colectivo para la escritura y

lectura “Serpientes que saben”.

La encargada de la librería universitaria, Miriam Jonguitud Díaz, resaltó de estas actividades la importancia de las convivencias con las autoras, ya que “permiten un acercamiento para conocer sus trayectorias de viva voz y sus experiencias en la vida literaria y cultural, en un momento agradable donde participan activamente quienes asisten”, y agradeció a quienes se sumaron a las actividades con su participación y asistencia, a estudiantes de la UJED, clientes, lectores y personal de la Librería que hacen posible llevar a cabo toda la organización.



Catedrático de la UJED gana concurso con ensayo sobre la contaminación lumínica

**Redacción
Durango, Dgo.**

Eliu Jahaciél Reyes Reyes, catedrático de la Facultad de Economía, Contaduría y Administración de la Universidad Juárez del Estado de Durango (FECA-UJED) obtuvo el primer lugar en un concurso organizado por el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Durango (COCYTED), con el ensayo con ideas para estudiar y contener la contaminación lumínica en relación con el eclipse total de sol del próximo 8 de abril, evento astronómico que sitúa a Durango como un lugar privilegiado para su observación a nivel internacional.

Reyes Reyes se dijo orgulloso de ganar el primer lugar en la categoría de Ensayo de divulgación científica, en la que participaron poco más de 60 trabajos. "Mi ensayo lo denominé "Preservando los cielos nocturnos de Durango", el cual nos invita a reflexionar en la contaminación lumínica, reco-

nocida a nivel internacional en el año 2001, aunque en México se legisló apenas en el año 2021, en la ley de Equilibrio del medio ambiente y recursos naturales", dijo.

Explicó que la contaminación lumínica es toda aquella luz excedente que se emite sobre la necesaria para que una ciudad, un hogar o un individuo pueda realizar sus actividades. Comentó que en Europa es reconocida desde hace poco más de 20 años, pues de acuerdo con los estudios, en la noche deberíamos observar tres mil estrellas en el cielo, pero lo impide la contaminación lumínica. En Europa, por ejemplo, el 98 por ciento del cielo es invisible; en Estados Unidos están en el mismo porcentaje, y en México no existe medición.

En ese sentido, dijo que se busca que Durango sea un referente nacional e internacional, como una entidad que cuida y atiende los conceptos de limpieza lumínica. "Nuestro estado será un

punto muy importante en donde se podrá ver el eclipse el próximo 8 de abril, vendrán muchos investigadores de todo el mundo, ¿y después que pasará? El objetivo es que vuelvan, esto es turismo astronómico", subrayó.

Reiteró que hay mapas interactivos en donde los interesados pueden ver un punto geográfico en el que existen mejores condiciones para observar los astros. En Europa y Estados Unidos es muy común, y en México, particularmente en Durango, se podría tener una plataforma, a fin de presentar al mundo, de manera digital, lo que ofrece nuestro cielo y que es una opción interesante para estudiar las estrellas.

Por último, mencionó que la UJED está abriendo la puerta a temas muy relevantes para la investigación, como este, por lo que se requieren más investigadores que se sumen al proyecto, pues la contaminación lumínica está a la par de la contaminación del suelo.

Continúa campaña permanente de mastografías gratuitas

**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

La Campaña Permanente de Mastografía continúa en el municipio de Gómez Palacio, la cual dio inicio el pasado mes de agosto y ha logrado beneficiar a un gran número de personas mediante la prueba gratuita.

José Antonio Adame de León, titular de la Dirección Municipal de Salud, manifestó que la campaña tiene como objetivo, brindar de manera gratuita, atención preventiva contra el cáncer de mama a las mujeres del municipio, por lo que el pasado lunes se brindó servicio a 15 pacientes.

Salud Municipal de Gómez Palacio brinda el transporte de ida y vuelta a las mujeres a la clínica donde se les realiza la mastografía de manera gratuita. En caso de que alguna diera positivo a cáncer de mama, se le canalizará al Hospital Gene-



ral de la Secretaría de Salud de Durango, donde será atendida por médicos especialistas.

Las interesadas deberán acudir a las oficinas de la Dirección de Salud, a un costado de la Presidencia Municipal, para obtener su pase de cita, cumpliendo con los siguientes

requisitos:

Ser mayores de 40 años, llevar consigo dos copias de su credencial de elector (INE); llevar también dos discos compactos (CD's) vírgenes.

Para mayor información pueden marcar al teléfono 8711751000 extensión 303.



Seguridad Pública GP hace recomendaciones a quienes viajan en Semana Santa

**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

En este periodo vacacional de Semana Santa, la Dirección de Seguridad Pública de Gómez Palacio hace una serie de recomendaciones para quienes tengan la posibilidad de salir de viaje en los próximos días.

Lo anterior con el objetivo de tener un saldo blanco, sin que haya situaciones que lamentar y brindar tanto a turistas como a los gomezpalatinos, las herramientas necesarias para unas vacaciones seguras.

Eduardo Canul Castellanos, subdirector de Seguridad Pública en el municipio, recomendó a los ciudadanos tomar en cuenta la siguiente información para hacer más seguro el viaje en ca-

rretera y a través de las líneas de autobuses foráneas.

Recomendaciones a la hora de viajar

Al salir del hogar:

- Verificar que las puertas y ventanas queden bien cerradas

- Comunicarse con alguien de confianza para que pase revista continua de la vivienda

- No hacer público el viaje con el fin de que menos personas sepan que su inmueble está solo

- Cuidar sus tarjetas de crédito y dinero

- Verificar que en los cajeros no haya obstáculos que impidan la salida del dinero o elementos que puedan alterar el chip de su tarjeta

- No aceptar ayuda de extraños a la hora de realizar transacciones bancarias

- Solicitar acompañamiento de la Policía si necesita retirar una gran suma de dinero

En caso de viajar a través de los servicios de transporte público, tenga presentes las siguientes recomendaciones:

- Utilice las terminales de transporte por seguridad, comodidad y servicio, si se dispone a salir de la ciudad.

- Por seguridad, compre el boleto en taquillas de las terminales o en línea

- Si va a viajar con niños o menores de edad, no los deje al cuidado de personas extrañas.

- Nunca descuide sus objetos personales, en caso de ser víctima de robo acuda inmediatamente al personal de seguridad o a las autoridades competentes.



Supervisan espectaculares para evitar accidentes ante fuertes vientos

Por **Gonzalo Martínez**
Gómez Palacio, Dgo.

Ante la entrada del frente frío número 42 proveniente del norte y las fuertes rachas de viento que lo acompañan, la Dirección de Protección Civil de Gómez Palacio realiza inspección en espectaculares y está al pendiente de algunos árboles viejos ya señalados, con el objetivo de evitar daños ante colapsos por las condiciones del clima.

Santiago Rodríguez Chávez, responsable de la dependencia, dijo durante los recorridos de inspección, no se detectaron espectaculares con estructura débil, pero que, aun así, estarán alertas para atender cualquier incidencia. En tanto que con los árboles, fue un trabajo de inspección en conjunto con la Dirección de Ecología, a fin de levantar un censo y detectar árboles grandes que pudieran representar una amenaza durante los fuertes vientos.

Asimismo, señaló que la ins-

pección de árboles se efectuó sin novedad, pero que de igual manera estarán muy al pendiente mediante recorridos y reportes ciudadanos. Finalmente, comentó que otro de los problemas que implican los fuertes vientos, es

el roce de ramas en cables de corriente eléctrica, por lo que exhortó a la ciudadanía a reportar este incidente al momento de ser detectado, para prevenir un incendio y la pérdida de energía eléctrica del sector.





“El Loro Pereyra” voló por el festival Ricardo Castro

Texto y fotos: Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

En el marco del festival de la ciudad Ricardo Castro y teniendo como escenario el teatro Victoria se presentó la obra “El Loro Pereyra”, con el grupo MAIA (Movimiento Artístico Independiente Argentino) bajo la dirección del gran titiritero Diego Suárez.

Esta divertida obra, cuenta la historia de un chico llamado Ramiro y un lorito llamado Pereyra, esta hermosa y parlanchina ave sufre un rapto y lo alejan de sus verdes tierras selváticas, así como de sus seres queridos, todo por la avaricia del señor cazador, que solo quiere hacer dinero con su venta. La valentía y decisión de Ramiro lo lleva a buscar la forma de rescatar al loro Pereyra de su triste destino.

Con una escenografía peculiar



y creativa para marionetas y luz tenue, los asistentes logran identificarse con

Ramiro, su mamá, el cazador y el loro, quienes logran que los pequeños se emocionen y sean parte de la obra la cual al final

nos deja un mensaje de amistad, amor y compromiso por ayudar a Pereyra escapar de su triste destino y logre al final unirse con Ramona, con quién al final forman una bonita familia llena de loritos.

Orquesta Sinfónica Cesaretti presentó "Concerto di Settimana Santa"

Bajo la dirección de la maestra Clementina Montenegro, la orquesta subió a las escalinatas del altar de la Catedral para hacer reflexionar a los asistentes

Texto y fotos: Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

Un emotivo concierto se vivió dentro del festival de la ciudad Ricardo Castro, con la excelsa ejecución de Orquesta Sinfónica Cesaretti con su tradicional "Concerto di Settimana Santa" (Concierto de Semana Santa), teniendo como lugar la Catedral Basílica Menor de Durango.

Bajo la dirección de la maestra Clementina Montenegro, la orquesta subió a las escalina-



tas del altar de la Catedral para hacer reflexionar a los asistentes con piezas como "Obertura del Oratorio Cristo en el Huerto de los Olivos" de L.V.Beethoven,

"La Sinfonía del Santo Sepulcro", de A.Vivaldi, "Vía crucis (humno introductorio)" de Franz Liszt.

Con un recinto lleno de feligreses y amantes de la música sacra pudieron también disfrutar obras como "¡Sandra oh amado Corazón!" y "Oh rostro ensangrentado" (de la pasión según San Mateo) de J.S.Bach, "Stabat Mater Dolorosa" de Z.Kodály, "Mirad el árbol de la Cruz" de Stanislaw Moniuzku entre otras.

Cabe destacar que este concierto contó también con la presencia de la soprano América García y en el bajo, Mario Alberto Castillo, así mismo en la parte del coro estuvo a cargo de Armando Ortiz Aragón danzo un toque angelical a éste emotivo concierto.





Pág. 22

Doble pase en luchas asociadas



Pág. 27

Durango avanza a nacional de beis



Durango consigue doble pase en luchas asociadas en categoría femenil

La delegación duranguense de la disciplina en luchas asociadas obtuvo su pase a la etapa final de los Juegos Nacionales CONADE 2024.

Por Luis Juárez Durango Dgo.

En la rama femenil de este deporte se obtuvieron resultados satisfactorios gracias a las impecables actuaciones de las deportistas Ingrid Anneliz Marín Rodríguez y Dania María Jiménez Espinoza.

Ingrid Marín, fue la primera en ganar su pase dentro de la categoría U-15 división de 62 kilogramos, tras resultar victoriosa ante Keira Nayeli Martínez Venegas del estado de Baja California y a Shira Medina Cedillo de Tamaulipas, además, de una derrota contra Sylvia Belinda Espinosa Muñiz de Nuevo León..

Mientras que Dania Jiménez, consiguió su pase en los últimos momentos en la categoría la U-20 68 kilos, al ganar su último combate frente a Ken-



ya Fernanda Barragán Villelas de Sonora. Por otra parte, el primer y segundo lugar fueron para Debaní Aide Tapia García de Nuevo León y Zashka Ruiz Carrizales de San Luis Potosí, mismas que regalaron actuaciones impecables.

Serán diez los luchadores duranguenses que tendrán pre-

sencia en la fase final del evento deportivo infantil y juvenil más importante de México, divididos de la siguiente manera; cuatro en estilo Greco, cuatro en libre y 2 femeniles. Atletas que alzarán en alto al estado de Durango en este evento organizado por la CONADE que tendrá sede en Jalisco.

Durango avanza a Nacional CONADE en Beisbol



La categoría Pre Junior ha ganado su pase gracias a su destacada actuación al liderar el grupo "B"

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

El beisbol duranguense ha conseguido su pase a la etapa final de los Juegos Nacionales CONADE 2024, tras un par de victorias dentro de los campos de Veteranos de la ciudad de Cadereyta, Nuevo León, misma sede del Macro Regional en esta disciplina deportiva, en donde la categoría Pre junior se alzó victoriosa.

Un acto histórico ya que, es la primera vez en la historia del beisbol duranguense que un equipo llega a pasar a la esta etapa nacional, convocada por la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), además, de pasar como equipo líder del mismo grupo y de forma directa, una actuación impecable que les hizo acreedores de su pase al nacional que se llevará a cabo en el estado de Jalisco.

En su travesía los jóvenes



de esta categoría se vieron en competencias complicadas, ya que se enfrentaron cara a cara contra el estado de Sinaloa, a quienes derrotaron por un total de 7 carreras a 6 tras irse a un extraining, mientras que en su segundo partido sucumbieron 5 carreras por 0, ante la novena de la sede Nuevo León.

Tras esto, los representantes duranguenses demostrarían de lo que están hechos al conseguir una imponente victoria frente a Tamaulipas con un resultado aplastante de 14 carreras a 1. Una actuación que los hizo permanecer en este Macro Regional.

En lo que respecta en su último partido de la fase de grupos Durango, se enfrentó a Baja

California Sur a quien derrota por un total de 10 carreras a 0, y obtener su boleto a la etapa nacional.

Los jugadores duranguenses que se antepusieron ante sus contrincantes en esta competición son; Irving Martínez, Wallys De La Cruz, Joel Peña, Derek Aganza, Jonathan Ponce, Ilich Miron, Cristian Castañeda, Isaac del Rio, Bayron Hernández, Osvaldo Miranda, Emmanuel Vargas, Pedro Mercado, Leonardo Cruz, Oliver Molina, Yoel Ávalos, Mateo Martínez, Jorge Tinajero, Enrique Díaz, Ángel Camargo, Daniel Meléndez. Acompañados por el entrenador Edgar Salazar, el auxiliar Gerardo González y el delegado Fide Salazar.



Ha finalizado en Macro Regional de Frontenis

Durango cuenta con la posibilidad de conseguir tres preseas en esta disciplina_

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

Este domingo la delegación duranguense en esta disciplina dio por finalizada su participación en el Macro Regional, que se realizó en las instalaciones del Centro de Alto Rendimiento Niños Héroes de la ciudad de Monterrey, Nuevo León.

Una ardua competencia en donde atletas de Durango se enfrentaron cara a cara con representantes de otros estados que conformaban la Región "A" conformada por, Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas.

Las atletas Georgina Burciaga y Kamila Castillo, consiguieron su pase en esta disciplina de Frontenis en parejas, igual-



mente, sumaron a sus marcas personales los dos singles, por lo que ambas tienen la posibilidad de ganar tres medallas para el estado y enaltecer su desempeño como representantes de Durango, en la última etapa de los Juegos Nacionales la Comisión Nacional de Cultu-

ra Física y Deporte (CONADE).

Una actuación fenomenal por parte de las atletas al poder ganarse la oportunidad de contar con la obtención de tres posibilidades de subir al pódium de los ganadores de esta competencia convocada por la CONADE.

Reto Agua Bike 2024



Reto Agua Bike 2024



Reto Agua Bike 2024



Gobierno de AMLO apoyará económicamente a migrantes retornados a Colombia y Ecuador



Por Gonzalo Martínez

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la extensión del apoyo económico a migrantes retornados a Colombia y Ecuador, al igual que se hace con los de Venezuela.

Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, López Obrador explicó que esta medida contribuye a “moderar” el flujo migratorio en la región, que experimentó una crisis el pasado diciembre.

“Definitivamente vamos a proporcionar ese apoyo (a migrantes de Colombia y Ecuador), aunque no tengo los detalles exactos sobre la cantidad, será similar (...). Estamos comprometidos con esta ayuda, ya que contribuye a reducir el flujo migratorio. Es algo que debemos hacer y estamos avanzando en ello”, afirmó.

El mandatario mexicano señaló que se ha firmado un acuerdo con Colombia y Ecuador para la distribución de estos recursos.

López Obrador criticó a los conservadores por oponer-

se, especialmente durante la temporada electoral, al apoyo económico a migrantes que retornan a sus países de origen.

“Esto no les agrada a los conservadores, nunca lo aceptarán, bueno, nunca están contentos y menos en estos tiempos de elecciones. Todo les molesta, están de mal humor, no sé qué les sucede, algo debe estar pasando”, comentó.

“Otro argumento que esgrimen es: ¿por qué no se ayuda a los mexicanos y se ayuda a los extranjeros? También es una mentalidad muy reaccionaria. Nosotros representamos el partido de la fraternidad universal, no creo que por ello deba ser reprendido. Nada humano nos es ajeno, por eso somos diferentes a los reaccionarios, ellos solo piensan en su propio beneficio, están ensimismados”, agregó.

“Pueden ir a los templos todos los domingos, como he dicho muchas veces, pero olvidan el amor al prójimo, olvidan los mandamientos porque su verdadera doctrina es la hipocresía, su Dios es el dinero”, enfatizó.

Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), reveló la semana pasada que México firmó un acuerdo con Venezuela denominado ‘Vuelve a la patria’, en el cual el Gobierno mexicano proporciona un apoyo económico de 110 dólares mensuales a migrantes venezolanos repatriados bajo programas sociales.

Según este programa, y por instrucciones del presidente López Obrador, cada migrante que regresa a Venezuela recibe apoyo de los programas Jóvenes Construyendo el Futuro, para aprendices profesionales, y Sembrando Vida, para campesinos.

Este apoyo se extiende durante seis meses y equivale a unos 110 dólares mensuales.

El acuerdo se estableció debido al aumento de la migración irregular a través de México, que aumentó un 77.2 por ciento en 2023, superando las 782 mil personas, siendo Venezuela el principal país de origen con casi 223 mil, un aumento anual del 131.81 por ciento, según estadísticas de la Unidad de Política Migratoria del Gobierno.



147 presuntos terroristas del EI detenidos en Turquía

Por Gonzalo Martínez

En un comunicado publicado en su cuenta oficial, el titular de la Policía turca, precisó que los presuntos responsables de llevar a cabo actividades relacionadas con el Estado Islámico, o de financiar la organización terrorista, "han sido detenidos" en varias operaciones simultáneas en 30 de las 80 provincias de Turquía. La Policía ha confiscado una gran cantidad de divisas, documentos pertenecientes a la organización terrorista y material digital, aseguró Yerlikaya, sin revelar detalles sobre la identidad y nacionalidad de los arrestados.

Estas operaciones especiales

se llevaron a cabo horas después de que se supiera que dos de los cuatro presuntos autores del ataque que tuvo lugar el pasado día 22, causando al menos 137 muertos y cientos de heridos en una sala de conciertos a las afueras de Moscú, habían transitado por Turquía. Según la agencia estatal turca Anadolu, que cita "fuentes de seguridad", estos individuos tayikos, detenidos por las autoridades rusas, residían en Moscú desde hacía tiempo y habían realizado breves viajes a Turquía. "Se observó que los atacantes, que no tenían 'antecedentes de búsqueda' contra ellos, pudieron viajar entre Turquía y Rusia utilizando sus pasaportes", se-

ñalaron las fuentes.

La Policía turca lleva a cabo con regularidad operaciones contra las redes del Estado Islámico, ya que este grupo yihadista, también conocido como DAESH, está activo en el país euroasiático. El Ministerio del Interior ha registrado 1.329 operaciones en su contra desde el pasado 1 de junio (hasta el 25 de marzo), durante las cuales se detuvieron a casi tres mil sospechosos, informó Yertlikeya.

El último atentado del Estado Islámico en Turquía tuvo lugar el pasado 28 de enero en la iglesia católica italiana de Santa María, en Estambul, dejando un muerto y varios heridos.